

HALAMAN JUDUL

PERAN INTERNATIONAL COMMITTEE OF THE RED CROSS (ICRC) DALAM MENANGANI KORBAN KONFLIK SURIAH TAHUN 2011-2015

*(The Role of The International Committee of The Red Cross (ICRC) in Dealing
with Victims of Syria's Conflict in 2011-2015)*

SKRIPSI

Disusun Guna Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana pada Program
Studi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas
Muhammadiyah Yogyakarta

Disusun Oleh :

NOVELA DINAR PUSPITASARI

20130510266

Dosen Pembimbing : Sugito, S.IP., M.Si

Dosen Penguji I : Prof. Dr. Bambang Cipto, MA

Dosen Penguji II : Dian Azmawati, S.IP., M.A.

PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

2017

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN



Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Novela Dinar Puspitasari

NIM : 20130510266

Program Studi : Hubungan Internasional

Dengan ini saya menyatakan bahwa Skripsi “Peran *International Committee of The Red Cross (ICRC)* dalam Menangani Korban Konflik Suriah Tahun 2011-2015” adalah Asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana akademik baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta maupun di perguruan tinggi lain.

Dalam yang saya buat ini tidak adanya terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau di publikasikan oleh orang lain, terkecuali secara terulis dengan jelas dan dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan adanya penyebutan nama serta di cantumkan dalam catatan kaki dan daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sungguh-sungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat kepalsuan dalam pernyataan ini, maka saya bersedia serta menerima apapun sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 15 Mei 2017

Novela Dinar Puspitasari

MOTTO

WORK HARD

HAVE FUN

NO DRAMA

“Don’t be cautious anymore, start living your life the way
you want to live.”

(Drama “Pinocchio”)

“Respect your efforts, respect yourself. Self-respect leads to self-
discipline. When you have both firmly under your belt, that’s real
power.”

(Clinton Eastwood)

**YOU CAN'T START THE NEXT CHAPTER OF YOUR LIFE
IF YOU KEEP RE-READING THE LAST ONE**

HALAMAN PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk :

Papa

Harsono Wiharto

&

Mama

Reni Sutrisnowati

Terimakasih untuk doa, cinta, kasih sayang, semangat dan dukungan yang selalu
tercurahkan tanpa henti.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kepada ALLAH SWT, Tuhan semesta alam seluruh jagat raya, yang selalu memberikan keberkahan, rahmat serta hidayahNYA yang begitu luar biasa serta junjungan Kita Nabi Besar Muhammad SAW yang telah membawa umatnya dari zaman kejahiliahan menuju zaman yang terang benderang seperti saat ini.

Untuk orang tuaku tercinta, yang selalu mendukung di segala kondisi, Mama Reni Sutrisnowati dan Papa Harsono Wiharto. Terima kasih atas dukungan, semangat dan doa yang terus diberikan kepada Vela. Papa yang selalu menyempatkan untuk menelepon sekedar mengingatkan untuk makan, jaga kesehatan dan minum vitamin. Untuk Mama yang selalu sabar dan mengajari banyak hal. Yang selalu bikin mewek kalo bicara ditelepon. Mama yang jarang ngomong di telepon daripada Papa. Sekalinya Mama yang ngomong mewek kemudian haha Vela sayang kalian berdua. Selalu sehat-sehat Ma, Pa ♥

Kepada kakak-kakakku yang super bawel tapi selalu ngangenin, Mas Irawan di Sidoarjo, Mbak Mita di Ambawara dan Mbak Nina di Yogyakarta. Serta partner hidup mereka masing-masing Mbak Krisna, Mas Upik dan Mas Ganang. Finally, Vela bisa pake toga kayak kalian dan fotonya bakal dipasang ditembok rumah disebelah foto kalianhaha terima kasih atas doa dan dukungan kalian yang luar biasa. Luv♥

Untuk krucil-krucil cilikku yang semakin tambah besar dan membuatku merasa semakin tua :” Walaupun kalian terkadang bandelnya ga ketulungan tapi Tante selalu rindu kalian. Kak Shasa yang sudah makin besar aja, jadi copy paste-nya tante banget, Kak Nabilla yang tomboy abis jangan mageran terus yaa nak wkwk, Dek Bian yang katanya takut kucing tapi hobinya gangguin kucing, kasian kucingnya tersiksa lahir batin itu nak hihi dan Dek Ucup yang ketemu pertama

masih bayi eh ga ketemu sebentar udah belajar jalan dan ngomel aka :” Tante sayang kalian banget, semoga kelak kalian bisa lebih dari apa yang Tante dapatkan sekarang. Belajar yang rajin, sukses dan bangga orang tua yaa ♥

Kepada keluarga besar Blitar dan Yogyakarta serta di kota-kota lain. Terima kasih selalu memotivasi untuk segera lulus karena tiap lebaran pasti nanya, “Kapan lulus?” haha pertanyaan horor. Mbah, Budhe, Pakdhe, Bulek, Paklek, Om, Tante, Sepupu dan Ponakan pokoknya semuanya. Terima kasih banyak :*Special untuk Putri dan Hanum partner jarang mandi kalau lagi di rumah yang setia merindukanku dan menanti untuk pulang demi *Pajama Party* nonton drama korea bertiga, baper bertiga sampe mewek bertiga trus kalo bosan pindah acara jadi main Sims haha

Kepada Dosen Pembimbing saya Bapak Sugito, S.IP., M.Si yang telah bersedia memberikan waktu untuk saya merecoki dan meneror beliau demi segera wisuda. Terimakasih banyak telah memberikan masukan dan arahan dalam proses penyelesaian penulisan skripsi ini. Terimakasih Pak Dosen Pembimbing terbaik!

Kepada seluruh Dosen Ilmu Hubungan Internasional UMY, terimakasih Bapak dan Ibu telah memberikan banyak ilmu yang berharga selama masa perkuliahan, semoga ilmu yang di berikan menjadi ilmu yang berkah dan bermanfaat.

Untuk Be Best yang debut almost 10 tahun sejak jaman alay SMP, yang lagi LDR di Bandung, Surabaya, Malang dan Jogja wkwk debut lo kita ala-ala artis korea yak! Inas, Ainun, Rima, Artha, Dluha, Tari, Iva dan Levi I love you poooooll banget. Rindu kumpul lengkap. Setelah ini semoga ada waktu kumpul lengkap lagi yaa. Dan bersiap jadi Bridesmaid aku yaa besok HAHA♥

Terima kasihku kepada kalian wanita-wanita alay mantan anak kos ungu Maemun! Kiki, Odong, Priwek yang selalu ngerusuh! Makasi kalian telah mengajarkanku jadi cewek tulen :) Ayik dan Ebi partner galauku di akhir bulan haha makasi banyak kalian. Yuk Pecel lele ringroad wkwkjuga teruntuk Mak ii, Naya dan Dita yang tak pernah sombong kalau ketemu di kampus. Terima kasih kalian semua mau menjadi teman pertamaku selama di Jogja dari maba (mahasiswa baru) sampe maba lagi (mahasiswa bangkotan) wkwk Kalo kata Ariel sih “Kalian luar biasaaaaaa...” Joshhh muaah♥

Untuk Cici (Yana), Aam, Uut dan Fiftin, terima kasih kalian menjadi teman dekat pertamaku di Kampus. Kemana-mana barengan, apa-apa diurus bareng, suka dan duka kita bagi barengan. Walaupun udah pada sibuk masing-masing tapi jangan saling melupakan yaaa. Beruntung bisa kenal dekat kalian. Someday kalau aku main ke Riau, Palu dan Jakarta tolong tampung hamba wkwk tetap komunikasi yaa. Kita akan ketemu lagi suatu saat nanti. See ya!

Kepada Partner segala situasi dan kondisi, Lalu Adigede Maolana Gafar pangeran dari Lombok katanya haha terima kasih sudah menjadi partner yang sangat baik dari awal sampai akhir. Maafkan banget banyak ngrepotin :) Terimakasih udah mau berjuang bersama, rempong bersama, senang sedih bersama pokok apapun bersama melalui drama ini. Semangat bareng demi drama skripsi, pendadaran dan yudisium ini kelar! Makasi sudah sangat baik merelakan waktumu untuk cewek yang super rempong ini. Makasi mau sabar menghadapi mood yang naik turun serta sensi-sensi ga jelas HAHA Someday aku main ke Lombok, Insyallah. Tunggu ya!

Special untuk partner galauku! Makrum! Rizkawati! Yang selalu ngechat kayak pacar :) pagi sampe malem tak pernah usai. Yang kalo lagi revisi saling bangunin dan nemenin. Jadi temen mewek curhat ala-ala tentang drama skripsi. Kalo chat

kita dikumpulin dari awal ngerjain skripsi sampe kelar mungkin udah bisa setebal skripsi dari pendahuluan sampe kesimpulan yaaa :” Makrum, kamu saksi hidup jatuh bangun skripsiku. Makasih mau dengerin hal-hal ga penting dari chatku selama ini :’)

Untuk Karina Okky Larasshinta yang tercinta HAHA maksasih sudah jadi partner di Jogja. Walaupun kita ga sering hangout bersama, tapi seenggaknya kita saling mengingat satu sama lain wkwk banyakin hangout bareng deh setelah ini. Luv!

Terimakasih teman-teman HI UMY Angkatan 2013 yang selalu saling membantu satu sama lain di grup angkatan wkwk terima kasih kalian telah memberikan banyak cerita untuk masa-masa kuliahku selama ini. Terima kasih untuk kalian semua, pokoknya tanpa terkecuali. Mau disebutin satu-satu ntar kepanjangan wkwk HI UMY 2013 Eksplorasi Dunia Tanpa Batas! See you again guys!

Teman-teman kelas E HI UMY 2013 yang tergabung dalam KEJORA singkatan dari Kelompok Jomblo Ceria wkwk walaupun akhirnya banyak yang udah ga jomblo lagi. Bangga banget bisa kenal kalian pertama kali belajar di kelas. Walaupun kita sama-sama sibuk dan jarang meet up tapi ga pernah sombong kalo ketemu. Ga pernah pelit senyum dan menyapa satu sama lain. Sukses terus yaa Kejora. Ketemu beberapa tahun lagi pas reuni yaa~

Untuk KKN 36 UMY yang Wacana abis haha terutama untuk partner tidurku Makrum, Yanda si ratu wacana, Uut gemayku, Ima yang hitz, Aam yang pilek-able, Bunga dan Icha duo hening, Ensky si biduan dan yang lainnya jangan terus menyesali takdir KKN kita wkwk Good Job Guys, sukses terus! Glad to see you all!

Teman-teman Sugito's Squad, Sis Eva, Lady, Wahyunanda, Pakdhe Firmansyah, Dina Armelia, Rizka Qonita, Bintang, Respati Lintang, dan teman-teman seapak dospem lainnya. Terimakasih saling berbagi ilmunya. Terimakasih selalu muncul di grup tiap hari untuk nanya bimbingan kapan. Karena itu bikin motivasi banget buat selesaiin skripsi wkwk malu kalo sampai ga ikut bimbingan berhari-hari~

Dan Saya ucapkan banyak terimakasih kepada semua pihak yang tidak bisa di sebut satu persatuyang terus menerusmendukung, mengingatkan, mendoakan dalam proses penulisan skripsi ini. Terimakasih sebesar-besarnya semoga Allah mempermudah segalanya untuk kalian juga. Amin.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum wr.wb.

Puji syukur kehadirat ALLAH SWT atas segala karunia rahmat serta hidayahnya, Shalawat dan Salam semoga tetap tercurah limpahkan kepada junjungan kita Nabi Besar Muhammad SAW yang telah membawa kita dari zaman kejahiliahan menuju zaman yang terang benderang seperti saat sekarang ini. Syukur Alhamdulillah, penulis telah menyelesaikan skripsi strata-1 program studi Ilmu Hubungan Internasional yang berjudul "**Peran *International Committee of The Red Cross (ICRC)* dalam Menangani Korban Konflik Suriah pada Tahun 2011-2015**". Penulis selalu berharap bahwa besok skripsi ini berguna untuk mahasiswa-mahasiswa serta masyarakat umum, untuk lebih mengerti dan mengenal tentang ICRC dan tugas-tugas yang dilakukannya demi menjaga perdamaian internasional.

Penyelesaian dari skripsi ini tidak lepas dari kontribusi pihak-pihak yang selalu mendukung, mendoakan serta membimbing agar tercipta dan terselesaikannya skripsi ini. Oleh karena itu, dalam kesempatan kali ini penulis ingin mengucapkan banyak-banyak terimakasih kepada :

1. Bapak Dr. Ir. Gunawan Budiyanto, M.P selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Bapak Ali Muhammad, S.IP.,M.A, Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
3. Dosen Pembimbing Skripsi Sugito, S.IP., M.Si atas waktu, kesempatan dan bimbingan dalam mengarahkan penulis dan penulisan skripsi hingga selesai.
4. Dosen Penguji I Bapak Prof. Dr. Bambang Cipto, MA atas semua kritik dan saran agar terciptanya kesempurnaan dalam penulisan skripsi ini.
5. Dosen Penguji II Ibu Dian Azmawati, S.IP., M.A. atas semua kritik dan saran yang membangun bagi skripsi ini.

6. Ibu Dra. Nur Azizah, M.Si selaku ketua jurusan Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
7. Seluruh dosen Prodi HI UMY yang telah banyak memberikan ilmu yang berharga kepada penulis selama penulis menempuh masa studi.
8. Karyawan TU PRODIHIUMY, Pak Waluyo, Pak Jumari dan Pak Ayub terima kasih atas segala informasi, dukungan dan pelayanannya dalam membantu dalam hal administrasi hingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
9. Seluruh keluarga besar HI UMY, khususnya angkatan 2013 yang saling memberikan semangat dan membagi informasi hingga penyelesaian skripsi ini.

Dengan segala kerendahan hati, penulis menyadari bahwa banyak hal yang perlu di perbaiki disana sini masih banyak yang kekurangan dan kesalahan dalam penyusunan skripsi ini. Namun dengan demikian, besar harapan penulis bahwa sekecil apapun karya tulis ini semoga dapat bermanfaat bagi setiap pembaca.

Wassalamu'alaikum wr.wb.

Yogyakarta, 15 Mei 2017

Novela Dinar Puspitasari

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN.....	ii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN	iii
MOTTO.....	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	v
UCAPAN TERIMAKASIH.....	vi
KATA PENGANTAR	xi
ABSTRACT	xiii
INTISARI	xiv
DAFTAR ISI.....	xv
BAB 1 PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	5
C. Kerangka Konseptual	5
2. 1 Konsep Responsibility to Protect.....	5
2. 2 Konsep Keamanan Manusia (<i>Human Security</i>).....	10
D. Hipotesa.....	13
E. Tujuan Penelitian	14
F. Metode Penelitian.....	14
G. Jangkauan Penelitian.....	15
H. Sistematika Penulisan	15
BAB II INTERNATIONAL COMMITTEE OF THE RED CROSS (ICRC)17	
A. Sejarah ICRC	17
B. Lambang ICRC.....	23

C. Misi dan Mandat	26
D. Fungsi dan Peran ICRC.....	29
E. Status Hukum ICRC	33
F. Gerakan ICRC.....	35
G. Struktur Organisasi ICRC	38
H. Finansial ICRC.....	42
I. ICRC dan Aktor Hukum Humaniter	43
J. Misi ICRC Dalam Konflik Internasional	46
BAB III <u>KONFLIK DI SURIAH TAHUN 2011-2015</u>	49
A. Sejarah Negara Suriah.....	49
B. Sistem Pemerintahan Suriah	53
C. Konflik Suriah.....	57
1. Faktor-Faktor Pemicu Konflik	57
2. Aktor-Aktor yang Terlibat Konflik.....	67
3. Awal Mula Terjadinya Konflik.....	73
4. Dampak Konflik	81
BAB IV UPAYA INTERNATIONAL COMMITTEE OF THE RED CROSS (ICRC) MEMBERIKAN PERINGATAN DINI UNTUK MENCEGAH KONFLIK BERKELANJUTAN DAN MEMBANGUN KEMBALI SURIAH	85
A. Memberikan Peringatan Dini untuk Mencegah Konflik Berkelanjutan dalam konflik Suriah	85
B. Membangun Kembali Suriah	94
C. Kendala Yang Dihadapi ICRC Dalam Konflik Suriah	102
BAB V KESIMPULAN	107
DAFTAR PUSTAKA	111

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Lambang ICRC.....	24
Gambar 2.2 Lambang ICRC Lain yang Diusulkan.....	26
Gambar 3.1. Peta Negara Suriah.....	49